



1. Fundamentada en los principios neoliberales
2. Política económica que pretende reducir al mínimo la intervención del estado en materia económica y social
3. La flexibilidad en la legislación laboral busca que las empresas creen sus propios parámetros en cuanto a la \_\_\_\_\_ de empleados se refiere.
4. Característica del neoliberalismo, funciona bajo la oferta y la demanda en el que los precios son acordados exclusivamente entre compradores y vendedores.
5. Con la privatización de las empresas publicas se pretende recortar el \_\_\_\_\_.
6. Una de las características de la apertura económica es que el estado no interviene en la competencia entre productos nacionales y \_\_\_\_\_.
7. En el neoliberalismo se refuerza lo privado por encima de lo

## Características

- » **La privatización:** consiste en que los servicios como la educación, la salud, la seguridad, la bancarización, entre otros, sean administrados por entidades privadas en lugar de estar regulados por el Estado.
- » **El libre mercado:** consiste en que los precios de los bienes y de los servicios se regulen en base a la oferta y la demanda, en un mercado libre de restricciones por parte del Estado.
- » **La competencia:** consiste en fomentar la competitividad en toda relación laboral, tanto en el sistema productivo como en la oferta de servicios, a fin de obtener más variedad de opciones en el mercado.

El liberalismo y neoliberalismo son ideologías políticas y, por lo tanto, de sistemas de valores sobre aspectos tales como la política, los valores filosóficos, la economía y la sociedad. Esto nos lleva a un primer elemento que no debemos olvidar: las ideologías puras son una entelequia intelectual. Y que en la realidad sufren mutaciones generadas por las ideas, intereses y ambiciones de partidos políticos y líderes.

Ambas ideologías tienen algunos puntos en común, sin embargo, son tan diferentes como similares. Por un lado, el liberalismo nace como una forma de mostrar el desacuerdo de la sociedad contra la monarquía absoluta y el poder que la iglesia tenía en el siglo XVII. El neoliberalismo por otro lado surgió a mediados de los años 70 con la promesa de representar un liberalismo reestructurado de manera más amigable y especialmente más tolerante hacia el intervencionismo.



1 Completa el siguiente cuadro comparativo

	Liberalismo	Neoliberalismo
Definición	Sistema filosófico, económico y político que promueve las libertades civiles	Se refiere a la filosofía política que respalda o apoya la intervención de organismos estatales sobre la economía y política.
Fecha y lugar de origen	Siglo XVII	mediados de los años 70.
Enfoque	Forma de mostrar el desacuerdo de la sociedad contra la monarquía y el poder de la iglesia	Representar un liberalismo reestructurado de manera más amigable y tolerante
Principales representantes	John Locke Adam Smith. Friedrich Hayek.	Louis Brandeis Walter Lippmann.

## LIBERALISMO Y NEOLIBERALISMO

**Liberalismo** es un sistema filosófico, económico y político que promueve las libertades civiles y se opone a cualquier forma de despotismo. El liberalismo es una filosofía política que defiende la libertad individual, la iniciativa privada y limita la intervención del Estado y de los poderes públicos en la vida social, económica y cultural. Asimismo, se identifica como una actitud que propugna la libertad y la tolerancia en las relaciones humanas, fundamentada en el libre albedrío (vid. Escuela de Salamanca). Promueve, en suma, las libertades civiles y económicas, y se opone al absolutismo, al despotismo ilustrado y al conservadurismo. Constituye la corriente en la que se fundamentan tanto el Estado de derecho, como la democracia



### Características

- El individualismo, que considera al individuo primordial, como persona única y en ejercicio de su plena libertad, por encima de todo aspecto colectivo.
- La libertad como un derecho inviolable que se refiere a diversos aspectos: libertad de pensamiento, de expresión, de asociación, de prensa..., cuyo único límite consiste en no afectar la libertad y el derecho de los demás, y que debe constituir una garantía frente a la intromisión del gobierno en la vida de los individuos.
- El principio de igualdad entre las personas, entendida en lo que se refiere a diversos campos jurídico y político. Es decir, para el liberalismo todos los ciudadanos son iguales ante la ley y ante el Estado.
- El derecho a la propiedad privada como fuente de desarrollo e iniciativa individual, y como derecho inalterable que debe ser salvaguardado y protegido por la ley.
- El establecimiento de códigos civiles, constituciones e instituciones basadas en la división de poderes (Ejecutivo, Legislativo y Judicial), y en la discusión y solución de los problemas por medio de asambleas y parlamentos.

El término **Neoliberalismo** se refiere a la filosofía política que propugna la mínima intervención de organismos estatales sobre la economía y la política. Así el papel del estado se reduce a garantizar las libertades individuales. Se focaliza en los métodos de libre mercado, en la disminución de las restricciones a las operaciones de las empresas, y en el establecimiento de los derechos de propiedad. En cuanto a la política internacional, el neoliberalismo en las relaciones internacionales propone la apertura comercial por cualquier método posible; la apertura comercial se refiere a la adopción de tratados de libre comercio y la división internacional del trabajo, hacia una integración económica.



Lee el siguiente texto

El liberalismo fue un gran avance político, económico y social para la humanidad. Gracias a este surgieron las libertades civiles que acabaron con el despotismo y el sistema feudal. Así, podemos decir que la gran importancia del liberalismo reside en que supuso un cambio en todos los aspectos impulsando, entre otros, la democracia y el conocido estado de derecho.

Podemos hablar de la importancia del liberalismo en varios campos, siendo el liberalismo económico, social y político los más destacados.

El liberalismo económico es quizá el más importante de todos. Bajo la doctrina del liberalismo, se intentaba limitar la intromisión estatal en las relaciones comerciales. De esta forma, el liberalismo garantizaba la igualdad de condiciones creando un mercado de competencia perfecta. Así, el liberalismo supuso la ruptura con el absolutismo, intentando acabar así con la manipulación económica y erradicando los aranceles y subsidios, entre otros. Su única finalidad era que todos fuéramos iguales y tuviéramos las mismas oportunidades.

El liberalismo social también supuso un gran cambio. Gracias a este liberalismo, los derechos y libertades civiles aumentaron. Surgieron así aspectos como la libertad de expresión o libertad religiosa, estando completamente apartado de ellas el Estado. El liberalismo social promueve por tanto la libertad en la conducta privada de todos los individuos y en sus relaciones sociales, consiguiendo que el individuo no tenga que estar sometido.

Finalmente encontramos un liberalismo político, otro de los grandes pilares de esta doctrina. El liberalismo político lucha por entregar el poder a los ciudadanos. Son estos los que deben decidir en cada momento y de manera libre y soberana a sus representantes.

- a) Subraya las ideas principales sobre los cambios que trajo consigo las ideas liberales en los ámbitos, económicos, políticos y sociales y clasifícalas en la tabla que se presenta:

Político	Económico	Social
Lucha por entregar el poder a los ciudadanos. Quienes son los que deben decidir de una manera libre, justa y soberana a sus debidos representantes.	Se intentaba limitar la intromisión estatal en las relaciones comerciales. Así el liberalismo garantizaba la igualdad de condiciones creando un mercado.	Gracias a este, los derechos y libertades civiles aumentaron. y surgieron aspectos como la libertad de expresión y libertad religiosa.